

広報



あくね

第538号

阿久根特産

アクネ
うまいね
自然だね



平成3年

収穫の秋

11月号 ヨッ！とれた!!

知性豊かで文化的な地区中心都市



元気な子供たちのために明るい未来を

歴史と伝統を受け継ぎ、数多くの偉人を輩出してきた豊かな自然風土を活かしながら、郷土の発展を担う青少年が健全で情操豊かにたくましく育つよう、機能的で多様な教育環境、教育条件の整備充実を進めています。また、国際化が急速に進む中で、国際情勢の変化に対応できる国際感覚豊かな青少年の育成につとめるとともに、市民意識の向上をはかりていきます。

同時に市民が各分野、各段階において、教育文化施設の整備や地域文化の高揚をはかるための文化に接する機会の充実をはかるとともに、文化的な地区中心としての機能強化について述べます。

リード
21世紀

第三次総合開発計画から二十一世紀をよむ

物質面での充足が進むに伴い、文化的欲求が高まっています。また青少年の教育・育成は本市の未来をも左右する重要な問題です。総合開発計画が掲げた将来像実現のためには、心豊かな人づくりと文化の薫るまちづくりは必要不可欠な課題と言えます。七月から計画の内容を掲載してきましたが、最終回の今月は、教育・文化面での重点施策を紹介します。

進取の気性に富む輝かしい

歴史と伝統を受け継ぎ、数多くの偉人を輩出してきた豊かな自然風土を活かしながら、

郷土の発展を担う青少年が健全で情操豊かにたくましく育つよう、機能的で多様な教育環境、教育条件の整備充実を進めています。また、国際化が急速に進む中で、国際情勢の変化に対応できる国際感覚豊かな青少年の育成につとめるとともに、市民意識の向上をはかりていきます。

一方、核家族化の進行や共働きの増加等の影響のなかで、幼児と親のふれあいや交流等が質・量とも低下しております。家庭における幼児教育のあり方が重要となっています。

今後は、親子のふれあいの場としての環境整備、条件整備を推進し、また各種イベント等の開催により夢を育む機会を幼児・児童に与え、家庭、地域との連携を密にしていきます。さらには現在本市には二つの私立幼稚園がありますが、住民の幼稚園整備に関する要望が高まる中、私立幼稚園の整備動向、地域の実情等を勘案しながら、幼稚園教育振興計画を定め、入園を希望するすべての三歳児が幼稚園教育を受けられるよう措置を講じてまいります。

小・中学校の義務教育について

学校教育 幼児



重要さを増す幼児教育

研修を充実して質の高い教育をめざします。

高等教育については、社会環境の変化に対応できるような教育内容の整備充実やバイオ研究等の新分野の研究、新たな学科等の設置の可能性を求めていきます。また、本市の地域特性を活かし、变革期にきている水産業振興のため、水産業関係の教育機関・研究機関の設置等を関係機関団体に強く働きかけていきます。

その他、番所丘公園の整備や戸柱公園の施設充実により安全で楽しい環境づくりを進めるとともに、危険校舎、屋内体育馆、給食施設、運動場、プール等の学校施設の整備により教育環境の向上を図っていきます。

その他、番所丘公園の整備や戸柱公園の施設充実により安全で楽しい環境づくりを進めるとともに、危険校舎、屋内体育馆、給食施設、運動場、プール等の学校施設の整備により教育環境の向上を図っていきます。

近年、本市でも社会教育学級や地域の団体、各種サークル活動への参加、自主グループの結成等が盛んになってきています。しかし、既存の婦人団体や青年団等においては会員の減少等により組織力の低下が懸念されています。

社会教育施設としては、中央公民館をはじめ、市内各集落にある八十八の自治公民館や婦人の家、青年の家等が地域の会合や各種サークル活動に利用されています。この中で中央公民館については、利用者が増加する中で機能・スペースが十分でなく、建物自体も老朽化しており、抜本的な対策が必要です。また、図書館、郷土資料館については建物の規模、駐車場のスペース等に問題があります。

昭和五十六年から総合運動公園が整備されると同時に、市民協会を中心に各種大会、競技会が開催され、本市のスポーツレベルの向上が図られてきました。また、各種スポーツ教室の開設によりスポーツ人口の拡大にもつとめてきており、市民も自らの健康づくり、体力づくりにこれらの施設を積極的に利用しているところです。

今後は、生涯学習の拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となっています。市民がいつでも学べる学習拠点としての機能を持つ施設の建設が重要な課題となります。

このように、競技・活動団体



いろいろな体験を(水産教室で手旗信号の講習)

盛んになるなかで、本市でも外國の講師を招いて英語教育を通して行われます。また、駅伝やソフトボール等の大会の開催や、団体の合宿等に本市を利用す

るが、また、各種スポーツ教室の開設によりスポーツ人口の拡大にもつとめてきており、市民も自らの健康づくり、体力づくりにこれらの施設を積極的に利用しているところです。

今後とも競技施設の整備を行って、特に全国的なスポーツイベント等の開催が可能な総合体育館の建設や、多目的雨天屋内練習場等の確保が必要となることがあります。また、各種競技大会等の積極的開催とスポーツ指導者の養成、スポーツ団体等の育成を進めて、市民がいつでも気軽にスポーツに親しめる環境・条件の整備につとめています。

その他の、海岸線を活用したマ

リソーススポーツの振興や、市内各地に多目的運動施設建設を計画的に推進し、スポーツ人口の底辺拡大をはかっています。

このように、競技・活動団体

豊かな自然と郷土の持つ優れ、た文化を活かし、生涯教育の観点に立ち、生きがいづくりと地域づくりを進めるため、市民一人ひとりの学習意欲の高揚をめざした社会教育を実践することが重要です。

社会教育



社会体育



バレーボールは人気のスポーツ

文化活動



また、国内・国際交流が近年の増加、活動内容等が充実する

このように、競技・活動団体

が益々重視されつつあるなか、市民の芸術・文化に対する関心

「物の豊さ」より「心の豊さ」

— 3 —

施設の拡大、充実が望まれる市民会館



また、多目的機能を持ち合わせた総合文化会館を中心として、郷土資料館、図書館、中央公民館等が併設した「カルチャーランド」の整備を推進します。そして、国内・国外の優れた音楽、美術、演劇、芸能等の招へいにとめ、「観る文化」「聴く文化」の高揚を図ります。さらに、文化協会をはじめとする芸術文化団体や自主文化活動グループの奨励をはかり、文化活動の成果を発表する機会を充実して「創る文化」を促進していきます。

やニーズが高まつておおり、各種の文化活動への参加者も増加しています。

毎年開催される市総合文化祭へも、児童生徒から高齢者まで多くの参加者があり内容も充実してきています。また、各種講演会、イベント等も年々盛んになり着実で活発な活動が展開されています。



文化財

農耕文化をはじめとする芸術文化団体や自主文化活動グループの奨励をはかり、文化活動の成果を発表する機会を充実して「創る文化」を促進していきます。

毎年開催される市総合文化祭へも、児童生徒から高齢者まで多くの参加者があり内容も充実してきています。また、各種講演会、イベント等も年々盛んになり着実で活発な活動が展開されています。

しかししながら、これらの拠点施設である市民会館は、建設後二十五年が経過し、当時は体育館兼用の施設であったため、構造や機能の面で立ち遅れしており、音楽や演劇等の優れた芸術、文化に接するうえで支障をきたしています。

文化財保護も重要（鳥越古墳）

本市は、古代の遺跡や伝説、

農耕文化をはじめとする芸術文化団体や自主文化活動グループの奨励をはかり、文化活動の成果を発表する機会を充実して「創る文化」を促進していきます。

毎年開催される市総合文化祭へも、児童生徒から高齢者まで多くの参加者があり内容も充実してきています。また、各種講演会、イベント等も年々盛んになり着実で活発な活動が展開されています。

しかししながら、これらの拠点施設である市民会館は、建設後二十五年が経過し、当時は体育館兼用の施設であったため、構造や機能の面で立ち遅れしており、音楽や演劇等の優れた芸術、文化に接するうえで支障をきたしています。

本市は、古代の遺跡や伝説、

豊かな未来はみんなの 知恵と勇気と行動から!!

画的な財政運営につとめています。
全市民ならびに各企業、民間

計画推進のために

では市政の推進は難しいものがあります。二十一世紀を目前に控え、本市の将来像を五つ設定した本構想・計画を実現するため、市民一人一人の力と知恵を結集し、多くのエネルギーを

行政運営については、複雑、多様化する市民の要請に適格に対処できるよう人事管理の適正化、事務処理の効率化を図りながら、組織の機能充実・効率化を進めていきます。また、意見や提言が出し易い環境づくりを行い、市政に住民の意志が反映されるよう、公聴・広報活動の充実に努力していきます。

生活圏、経済圏の拡大に伴い広域的な行政が求められていますが、既に行われている消防やし尿、農介等の共同事務に加え今後は環境整備や観光面でも広域的な施策の展開に取り組んでいます。

さらに、限られた財源を住民の福祉サービス、社会資本の蓄積、産業の活性化等の促進に投じさせていくため、効果的な施策の選択につとめつつ、国、県等の補助金、制度資金等の積極的な導入を図り、財源確保と計

“海の道”活かし交流と発展を

祝 野母崎・阿久根航路開設式



航路開設を祝い鏡割りをする関係者ら

本市と長崎県野母崎町を高速艇で結ぶ不定期航路が今年六月に開設されました。この「海の道」開通を祝う記念式典が十月八日、野母崎町民センターで盛大に開催されました。

この日、本市からは各界の代表者ら四十五人が高速艇で野母

崎町入り。同町臨港では高米雄町長らが出迎え、新橋勝記市長らと固い握手が交わされました。

式典では高平町長が「今後は定期航路へ、さらにカーフェリ一就航へと発展させまじよう」とあいさつ。新橋市長も「人々や

文化の交流を深め、長崎・鹿児島両県の起点となるよう両市町民が努力していきましょう」と祝いの言葉を述べました。

高速艇は安田産業汽船（本社・長崎市）が運航。オーシャンライナーエス（十九トン・定員九十七人）とニューながさき（四十六トン・定員百二十人）の二隻を配流し、両市町間八十二キロを一時間五十分で結びます。

運賃は大人四千二百円、子供一千円。四月から十月までを就航期間としていますが、三十人以上の予約があれば期間外でも就航は可能です。

野母崎町は、長崎半島の最西端に位置し、人口約九千人。夏には全国規模のウインドサーフィン大会が開かれる他、約二千種もの熱帯植物が生い茂る県立亜熱帯植物園もあり、訪れる観光客は年間四十万人にも上ります。町では現在、特産のすいせんを活かし、すいせんの里づくりにも力を入れています。

阿久根・野母崎間高速艇就航

航 路 開 設 を 祝 う

—野母崎町で記念式典—

市内の産物を一堂に!!

家族みんなで

楽しい買い物を

市産業祭

『特救指令 ソルブレイン登場』

お祭り広場では、おにぎり無料配布や餅つき大会、あるいは子どもたちの人気テレビ番組の「特救指令ソルブレイン」も登場しますので、家族そろってお買い物を楽しんでください。

市内の農林水産物、商業製品を一堂に集め、展示即売する年末恒例の市産業祭が、今年は十二月二十一日(土)、二十二日(日)の両日、市民体育館、市中央公民館で開かれます。

市民の皆さんに地元産物の良さを認識してもらうために開かれるのですが、市価の値段よりも安いということで、毎年大好評をいただいています。

また、家族で楽しく買い物をしていただくために今回も「お祭り広場」等を設置して、いろいろな催し物を開催します。

「安くて楽しい買物」ができる市産業祭へ、家族そろっておこしください。

12月
21日(土)
22日(日)
開催!!

▼ 場所	▼ 開催日時
市民体育館	12月21日(土) 10時～16時

▼ 品種	農産物	水産物	木竹加工
商工業製品	中央公民館大ホール		

「区長会と市執行部」との意見交換会

自然林の保護と 水资源の確保を



区長会からの意見要望を発表する浜崎会長

市区長会と市執行部との意見交換会が十月二十一日、市中央公民館で開かれ、活発な意見交換が行われました。市長と、市執行部からは新橋勝記会長には、市内のほとんどどの区長と、市執行部から出席しました。

まず、春に区長会から出された意見、要望等の処理結果を市執行部が報告。次いで交換会前

原栄次局長が、この程新築移転され、近代的な局舎での業務が始まりました。

昭和三十八年に建てられた旧局舎は、老朽化が進み手狭だったため、今回の建て替えとなつたものです。グレーのツートンカラーでまとめられた新局舎は、旧局舎より約五十㍍程市街地よりの国道三号沿いに建てられ、入口には郵便局を示すシンボル

本市飛松区の西目郵便局（木原栄次局長）が、この程新築移転され、近代的な局舎での業務が始まりました。

昭和三十八年に建てられた旧局舎は、老朽化が進み手狭だったため、今回の建て替えとなつたものです。グレーのツートンカラーでまとめられた新局舎は、旧局舎より約五十㍍程市街地よりの国道三号沿いに建てられ、入口には郵便局を示すシンボル

らいたい。
○台風十九号により破損した有線放送及び防犯灯施設の修理をしてほしい。
○災害時に消防団と消防本部の確実な連絡体制の確保を図ってほしい。
○公営住宅に有線放送のスピーカーを設置してほしい。
○ゴルフ場の状況について。
○防災上の自然林の保護と水資源の確保について。

に開かれた区長会総会でとりまとめられた意見等を浜崎雅区長会長が代表して発表しました。

この他にも各区長から要望等が出され、市執行部はこれらにつづつ回答していく、市政推進への協力と理解を求めました。区長会から出された意見、要望等は次のとおりです。

○西回り高速自動車道路の状況について。
○住民台帳の写しが古くなつたので新しいものを配布してもよいです。

○保健行政のあり方について。
○大川小学校のプールのポンプ

グーンと広く 明るくなりました

西目郵便局

サインがそびえ立っています。

木造スレート葺平家で、敷地面積二百七十七・九八平方㍍。

旧局舎に比べ二倍近く広くなつており、特にお客様ルームは明るく、ゆったりとした空間が確保されています。

当郵便局は、昭和十一年に郵便取扱所として開設されて以来、地区の主要施設として郵便業務をはじめとした諸サービスを住

民に提供してきました。
近く、現金自動支払い機の導入も予定されており、諸機能の充実とあわせ、ますます便利になるものと期待されます。

組合連絡協議会が主催した、平成二年度防犯作文コンクール入賞者の表彰式が行われました。

入賞者は次のとおりです。

市長賞	中野龍（山下小）
金賞	石山智里（阿久根小）
銀賞	白肌えりか（尾崎小）
銅賞	梁瀬仁美（田代小）



新築された西目郵便局

防犯作文コンクール

入賞者を表彰



区長会総会に先立ち、市防犯

「ストレスと上手に付き合うことが大切」 ＝心の健康づくり県民大会＝



「豊かな未来は、心の健康から」を大会スローガンに、県民の方々に心の健康について関心と理解を深めてもらおうと、第33回心の健康づくり県民大会が十月十六日、市中央公民館で開催されました。

物質的には豊かになつても心の豊かさは今一步という状況。精神的諸問題への关心も高く、会場へは約六百人の聴衆が集まりました。

議長の松本啓氏が「体の健康が優先され心の健康づくりは遅れている。精神と身体の両方の健康が保たなければいけない」とあります。アトラクションとして浜区婦人会の「相撲落合」が披露された後、鹿児島医学部助教授の富永秀文先生が「心の病の種類とその対応」と題して特別講演がありました。

富永先生は「ストレスは無限にあり、これと上手につき合っていくことが重要」と述べ、過度のストレスをためないための生活のポイントを説明。また、「単一の価値観を持つのは危険であり、目的や趣味は二つか三つ持っている方がよい」と述べました。

この日は、精神保健に関して功績のあった個人、団体に対し功労者表彰もありました。表彰された方は次のとおりです。

(敬称略)

- 和田正親(阿久根市・出水市、出水郡精神障害者家族会会長として組織の維持活性化に貢献)
- 小田原建設(精神障害者の社会的自立の促進に尽力)

（白プロック）

（Aプロック）

- | | | | | | | | |
|----|----|----|----|------|----|-----|------|
| 優勝 | 折多 | 二位 | 脇本 | 三位 | 尾崎 | 二位 | 阿久根北 |
| 優勝 | 折多 | 二位 | 脇本 | 赤瀬川 | 四位 | 鶴川内 | |
| 優勝 | 折多 | 二位 | 脇本 | 阿久根南 | 六位 | 隼人 | |

優勝 尾崎 二位 阿久根北
赤瀬川 四位 鶴川内
阿久根南 六位 隼人

（総合）
優勝 折多 二位 脇本 三位
尾崎 二位 脇本 三位

（表彰）
社会体育優良団体 脇本校区
体育協会

（表彰）
社会体育功労者 永田早苗
（折多体協）盛永喬樹(山下
体協)田中二秀(ソフトボーラー
協会)

（表彰）
社会体育優秀選手 海江田昭
光・田畠明子(第46回国民体
育大会ボーリング競技に出場)
倉津義徳・東純一(同サッカ
ー競技に出場)佐藤洋一郎、
柳尾淹宏・新柳和也・田島幸
二(第38回全国高校総体ハンド
ボール競技に出場)園田真
一郎(同柔道競技に出場)田

（表彰）
代（第21回全国中学校選抜大
会剣道競技で優勝）早瀬ゆか
り(同柔道競技に出場)下蘭
朋裕(第73回全国高校野球選
手権大会及び第46回国民体育
大会に出場)山口和久(第41
回全国高校駅伝競走大会に出
場)

秋晴れのなか 市民運動会にぎわう 折多校区が2年連続総合優勝



力強く選手宣誓



大川中の見事な集団演技



大会注目の種目「校区対抗リレー」

ごえもん風呂も作成

親元離れ 共同生活で自分を磨く

子供たちが家庭を離れ、共同生活を送りながら学校へ通う阿久根「よかどし学寮」が十月十九日から一十六日まで、阿久根区公民館で開かれました。

今年は脇本小と三笠中の男女三十七人の児童・生徒が参加。年齢の異なる子供たちが集まり一緒に生活することで、自立心や忍耐力を養うとともに感謝や思いやりの心を育むのが狙いです。

七泊八日の期間中、子供たちは家に帰らず、洗濯や掃除は自分たちで行い、おやつやテレビもない、普段とは全く違った生活を送りました。

入寮初日、子供たちは期間中づくりに挑戦。中学生が泥足で練り、小学生が鉄がまのまわ

このほか、モウソウ竹をなべ代りにこはんを炊いたり、施設でのボランティア活動や郷土の史跡めぐりなど多様な体験活動が行われました。

よかどし学寮

完成したごえもん風呂を背景に記念撮影



全員そろって元気に登校



話題のキャラクターに変身

—愛和園運動会で身事な化装—

身障者療護施設「愛和園」で10月20日、運動会が開かれ、車いすの入園者たちも秋晴れの下で、思いきり競技を楽しみました。

「流行ファッション」と銘打ったプログラムでは日光猿军团や山本リンダ、秋篠宮殿下と赤ちゃんを抱いた紀子様など今話題のキャラクターに変身する化装競技が行われ、元の容姿がわからなくなる程の奇抜な化粧やふん裝ぶりに、場内から大きな笑いが起きました。



共に50年、そしてこれからも

—市が金婚夫婦を祝う—

結婚してから50周年を迎えた金婚夫婦を祝う会が10月25日、国民宿舎あくねで開かれました。

会には44組の夫婦が出席。新柳勝記市長から祝状や記念品が贈られた後、浜区婦人会の皆さんの踊りをみながら楽しい食事が続きました。苦楽を共に半世紀を生きてきた出席者の皆さん。なによりも健康で一緒に迎えることができた金婚を大変喜んでいました。



目の不自由さを克服し初舞台

名演技に拍手の渦 「蓮の実園」が劇を披露



みんなの

行事・催し物など
お寄せ下さい。

盲養護老人ホーム「蓮の実園」
のお年寄りたちが十月二十三日、
市中央公民館で開かれた出水地
区老人福祉施設芸能大会で、才
目の不自由さを克服しての初舞
台。名セリフ、名演技に拍手が

わきました。
大会には出水郡内の九つの老
人福祉施設から約四百人が集合。
踊りや器楽合奏が続く中、同園
のみが演劇に挑戦しました。

張りのある声でのテンポのい
いかけ合いが続き、刀が乱れ飛
ぶ大立ち回りの後、バターンと
おりに印ろうが出されると、会
場から一層大きな拍手がわき起
こりました。

出し物は「水戸黄門」。スト
ーリーは黄門さま一行が清水の
次郎長らと結束して悪代官をこ
らしめるというもの。同園の寮
母田中由美子さんがシナリオを
書きました。

この日初舞台を踏んだのは、
水戸黄門を演じた小野フミエさ
までした。



音だけを頼りに名演技が続く

市内小学校の運動会で花形種
目の一つになっている「五十歳
組リレー」。このリレーに参加
するために全国各地から五十歳
組の方々がふるさと阿久根に帰
ってきます。

市としても歓迎の意味と五十
歳組のエネルギーを市の発展に
対し發揮していただくよう願い
を込めて、昨年から運動会の前
日、歓迎レセプションを開催し
ています。今年は十月五日、國
民宿会あくねで、昭和
二十九年に小学校を卒
業した千十九人のうち
約五百五十人が出席し
て開催されました。



阿久根に

「万歳！」
ふるさと阿久根に
最後に参加者全員で万
才三唱し、互いの健康
とふるさとの発展を祈
りました。

笑い・握手・再会に感激!!

市主催 50歳組歓迎レセプション

永年の統計業務に対し大臣感謝状

「統計の日」である十月八日
永年、農林水産統計情報業務に
御協力いただいた方へ、農林水
産大臣より感謝状と記念品が送
られ、市内では次の方々が受賞
されました。永年にわたる御協

力に感謝いたします。率敬称略
氏名（区名）協力年数
藤園 只雄（佐賀）二十年
高永ムツエ（山馬場）十五年
大河孝太郎（一段）五年

12/8(日) AM9:00
PM3:00

総合運動公園 野球場
大型テント内特設会場

ロードレース出発時間	
スタート	種目
○ 9時30分	3km (小学生男子)
○ 10時00分	3km (小学生女子)
○ 10時30分	3km (中学生以上)
○ 11時00分	ハーフマラソン
○ 11時15分	10km
○ 11時20分	5km

八回目を迎える「あくねボンタンロードレース大会」。十二月八日、朝九時三十分に小学生男子二歳の部がスタートします。今年もいろいろなドラマが生まれることでしょう。今年は大会を更に盛り上げるために、「お魚フェスティバル」を野球場で同時開催します。新鮮な魚や水産加工品を市価より安い奉仕価格で展示即売。ミニ水族館やビンゴゲームもあり、子供から大人まで楽しめます。市民の皆さんのお多くの方に来場をお待ちしております。

ボンタンロードレース大会当日 お魚フェスティバルを同時開催!!

●お魚フェスティバル

▽▽▽▽▽
催主場時期
し物催所間日
阿久根市 12月8日(日)
午前9時～午後3時
阿久根総合運動公園野球場

- ・新鮮な魚の展示即売
- ・水産加工品の展示即売
- ・ミニ水族館
- ・ビンゴで活魚を当てよう!
- ・バネル、市内小学生图画作品展示ほか

阿久根の味覚
ボンタン狩りを
楽しもう!!

市観光協会では、皆さんに本市の木であるボンタンを知ってもらい良い思い出を作ってもらおうと、今年も「ボンタン狩り」を企画しました。会場は、ボンタンの里である尾崎区に約1,000m²のボンタン園を準備。家族そろってお越しください。

- ▶期日 12月7日(土)・8日(日)
- ▶時間 午前10時～午後3時
- ▶料金 ○入園料は無料
 - 800gまで 1個 200円
 - 800g以上 1個 250円
- ▶特典 2個以上お買上げに
“1個プレゼント”

*会場へは、案内板に従って御来場ください。
詳しいこと、お問い合わせは、市観光協会
(市役所内)まで。☎73-1211 内線1113



みんな来てね。(写真は昨年のもの)

12月7日(土)～8日(日)

AM10:00～PM3:00

三笠陸上スポーツ少年団

身心を鍛え陸上競技の
すばらしさを学ぼう!!

グループ紹介
(93)



私たち「三笠陸上スポーツ少年団」は、小学一年生から中学一年生の計二十四名で、毎週火・金曜日に三笠支所のグラウンドを使つて練習にはげんでいます。飯尾園先生をはじめ石原先生、迫田先生、松岡先生、そしてとても元気な浜崎のおじちゃんたちは指導されています。

練習メニューは、グランドを一周走つたり、ダッシュをしたり、リレーの練習をしたりしています。小学生も中学生に負けまいと頑張っています。

大会にも何度か出場しています。成績もまあまあのできです。十一月には、マラソン大会が開催されます。成績もまあまあのできです。

また、走るのが大好きな皆さんは、三笠陸上スポーツ少年団のみならず楽しく走つでみませんか?

持つてまーす!

三笠中二年 梶尾有美

馬場理恵

百三十多年前久根の丹奈庄右衛門が八丈島の島民のために伝授した芋焼酎で、今も盛んに製造されています。

化粧箱にはペリーの船が描かれていて、「嘉永六年癸丑年ペリ提督浦賀来航」と記されて、次に庄右衛門秀房(直房)のことが、「島酒之開祖五村大益之恩人丹奈庄右衛門翁ハ薩州之人嘉永年間芋焼酎之製法ヲ島民二伝授サル」と記されています。

昭和四十二年八月二十八日八丈島に庄右衛門の徳を称えて、「島酒之碑」が建てられました。

「八丈島の案内」のなかに、「嘉永六年一八五三年、ペリー艦隊が浦賀に来航、世情騒然のその年、薩摩藩勤津家、同藩開易一の料(つみ)で八丈島に流涙となる。耕地が少ない島、米は貴重品で酒造りは御法度(おき)であつた。おおびらに潤

焼酎「庄右衛門」

(30)

郷土資料館の展示資料紹介



保健センターだより

休養度をチェックしよう!!

- 最近、疲れではないませんか？左の項目でチェックして、生活習慣を見直してみましょう。
- ①寝るのはたいてい12時を回つてからである。
 - ②お風呂嫌いで、たまにしか入らない。
 - ③このところ、残業や休日出勤が続いている。
 - ④頭がぼんやりして、体がだるい。
 - ⑤最近、考えがまとまらず、ミスが多くなった。
 - ⑥なかなか疲れが抜けない。
 - ⑦すべての面で何となく気分が乗らない。
 - ⑧野菜嫌いで、出されても残してしまることが多い。
 - ⑨休日は、家でゴロゴロしていることが多い。
 - ⑩体を動かす機会が少なく、これといった興味もない。
 - ⑪～⑯完全に疲れすぎ。即刻、生活全般の改善を。
 - ⑰～⑲まああだが、ライフスタイルを見直しきを。
 - ⑳～㉑やや疲労感。生活習慣の改善を。
 - ㉒～㉓まああだが、ライフスタイルを見直しきを。
 - ㉔～㉕今までのところ問題なし。

12月の行事

40歳以上のコーナー

○健康相談

期日	時間	場所
3日(火)	10:00～11:00	保健センター
4日(水)	9:30～10:00	田代下公民館

○基本健康診査

期日	受付時間	場所
6日(金)	8:00～8:30	戸無浜公民館
11日(水)	*	高之口公民館
13日(金)	*	佐潤公民館
18日(水)	*	B&G体育館
20日(金)	*	B&G体育館
25日(水)	*	山下里公民館

*胃がん検査と同時実施です。まだ、受けている方は受診してください。

○リハビリ教室

12月3日(火)、17日(火)
13:00～15:30 保健センター

○栄養相談のお知らせ

健診等で食生活改善の必要な方、または食事療法が必要とされる方を対象に、栄養士による栄養相談を実施していますので、ご利用ください。

12月19日(木) 13:00～15:30 保健センター
※参加希望の方は、12月17日(火)まで保健センター(☎73-3768)へお申し込みください。

母と子のコーナー

○乳幼児健診

期日	内容	対象者	場所受付時間
6日(金)	3歳児健診	S 63.5.16～63.6.15生	保健センター
10日(火)	1歳6ヶ月児健診	H 2.4.21～2.5.20生	13:00～
12日(木)	2歳児歯科検診	H 1.7.26～1.9.25生	13:30～
13日(金)	6ヶ月児健診	H 3.5.16～3.6.13生	
18日(水)	3ヶ月児健診	H 3.8.16～3.9.15生	

○むし歯予防教室(フッ素塗布)

12月17日(火) 13:00～14:00 保健センター
対象者：歯科検診終了後3ヶ月以内の者

○育児相談

12月18日(水) 10:00～11:00 保健センター
対象者：H 3.10.16～3.11.15生の乳児

○幼児教室

12月6日(火) 10:00～11:00 保健センター
対象者：3歳未満で保育園・幼稚園に通っていない幼児
※対象者には事前に連絡します。

○母親学級

期日	時間	内容
12月5日(木)	9:30～13:00	・沐浴実習・生娘中の過し方と妊娠体操 ・妊娠中の栄養(試食)
12月20日(金)	13:30～16:00	・新生児の保育と沐浴の方法 ・母親の心構えと子育て

○3種混合予防接種(第1期1回目)

対象者：S 64.1.1～H 1.12.31生の者及び4歳未満で未接種者

	受付時間	場所
12月18日(木)	13:30～14:00	昭本地区公民館
12月19日(金)	*	保健センター
12月20日(土)	*	保健センター

日曜・祭日の在宅医さんの診察時間は午前9時から午後5時までです。急患の方以外はご遠慮ください。

在宅医さん

12月11日	10時から12時	12月3日	10時から12時	12月26日	10時から12時
出水保健所	10時30分まで	内山眼科	12月31日	10時55分(本町)	上園医院
ターキーにひきとりにきます		大塚眼科	(年未休)	(高松町)	○
		東急救急の場合は、市民病院はいつでも対応します。	12月31日	10時55分(浜町)	阿久根内科
			(年未休)	(年未休)	○
			12月30日	10時4180(栗町)	橋本病院
			12月29日	10時4180(栗町)	植村整形外科
			12月28日	10時4180(栗町)	阿久根内科
			12月27日	10時4180(栗町)	○
			12月26日	10時4180(栗町)	上野医院
			12月25日	10時4180(栗町)	○
			12月24日	10時4180(栗町)	平野医院
			12月23日	10時4180(栗町)	林脇外科
			12月22日	10時4180(栗町)	○
			12月21日	10時4180(栗町)	○
			12月20日	10時4180(栗町)	○
			12月19日	10時4180(栗町)	○
			12月18日	10時4180(栗町)	○
			12月17日	10時4180(栗町)	○
			12月16日	10時4180(栗町)	○
			12月15日	10時4180(栗町)	○
			12月14日	10時4180(栗町)	○
			12月13日	10時4180(栗町)	○
			12月12日	10時4180(栗町)	○
			12月11日	10時4180(栗町)	○
			12月10日	10時4180(栗町)	○
			12月9日	10時4180(栗町)	○
			12月8日	10時4180(栗町)	○
			12月7日	10時4180(栗町)	○
			12月6日	10時4180(栗町)	○
			12月5日	10時4180(栗町)	○
			12月4日	10時4180(栗町)	○
			12月3日	10時4180(栗町)	○
			12月2日	10時4180(栗町)	○
			12月1日	10時4180(栗町)	○

友だちの輪 ⑤4

仲仁田区

的場輝美さん(26)



- 趣味 旅行
- 好きな言葉 友情
- 理想のタイプ 心の広い人
- 思い出 愛知にいた時に行った北海道旅行

※次の友だちを紹介してください。

川畠中区の花田いずみさん

次はあなたの出番です。

「郷土の生活用具展」開催!!

第六回郷土資料館特別展

今月の新着図書

郷土資料館では、郷土への深い理解と良き伝統を愛し、豊かな市民性を高めるため、郷土に残る古い生活用具を展示紹介する「郷土の生活用具展」を開催いたします。

私たちの先輩が残してくれた貴重な資料ですので、是非、この機会に郷土資料館へお越しください。

一、期間 平成3年11月19日～11月30日

二、開館時間 午前9時～午後4時30分

三、展示内容 化粧・裁縫・嗜好品・計算・計量等の生活用具など

四、問い合わせ 阿久根市立郷土資料館(市立図書館内)

阿久根市高松町2番地

☎ 0607

▽佐藤隆三「アメリカの言い分」
▽日本の言い訳▽山内昌之「ソ連・中東の民族問題」▽立松和平「白い空」▽佐々木謙「ハロウインに消えた」▽大下英治「小説横綱千代の富士」▽寺沢芳男

寄贈紹介

価格 三五〇〇円

御希望の方は、市立図書館、三笠支所、大川出張所でお買い求めください。

阿久根の過去から現代まで、ほとんどすべてのことがわかる郷土誌ですので、是非御利用ください。

阿久根市誌の販売について

秋深く臥廻に近く鳴く虫を夜更けて長くききつつ寝むる
鳥本 土田芙蓉子
日は没りて黒雲の下帯状の夕焼け雲のおどろに赤し

新町 遠矢 律

遠くにも人打つごとく録音のこだま呼びつつ妻が烟うつ

高之口 松永光志

中天は晴れをりながら紫尾山に年再版発行以来、売切れの状態が続いていましたが、このほど復刻版ができました。

赤崎タエ

砂山に道杉のびて故もなく乾き

上野 河南誠一郎

あはあはと月下美人の花咲けり育てし夫は見すに逝きにし

赤瀬川 築瀬紀夫

轟り住みなじめぬままに耳遠き叔父思ひをり散老日今日

大丸 橋崎 幸

鳥ひたすらにして

赤瀬川 新坂 邦

福刈りを終へし広田をつつみゆく恩寵のごとき里の夕やけ

脇本 宮原範子

朝まだき出雲大社にこだまする夫と吾との柏手の音

川畠スミ

阿久根短歌会

国民年金だより

学生の皆さん

加入届はお済みですか？

平成三年四月一日から、20歳免除基準も定められています。以上の学生も国民年金へ必ず加入することになりました。

これにより、在学中の病気やケガが原因で万一障害者になつても障害基礎年金が保障される

ほか、20歳から60歳まで40年間保険料を納付することにより、満額の老齢基礎年金が確保できます。

現在、20歳をすぎた方の加入届を受け付けていますが、まだ手続きを済ませていない方がいらっしゃるようです。

なお、学生には特別の保険料

☎ 73-1211 内線 1423



阿久根青年会議所主催 市民講演会

▼日時 11月24日(日) 午後3時
▼講師 池田博幸氏(メダカの学校事務局長)
▼人場料 無料

フルート演奏を交えたながらの楽しい講演会です。自然の大切さを皆さんと共に考えましょう。
お問い合わせは、阿久根青年会議所まで

自然の

戦傷病者等の妻の皆様へ

次に該当する戦傷病者等の妻に特別給付金が支給されます。
1. 昭和58年4月2日以後に、戦傷病者等と婚姻した妻又は同日以降にじ後重症により第5款症以上の戦傷病者等となつたものの妻であって、平成3年4月1日において戦傷病者等である夫が第5款症以上の増加恩給等受けていた方

■額面15万円(軽症者半額) 5年償還の国債

2. これまでに一定の特別給付金受給権を取得した妻であって、昭和58年4月1日から昭和61年9月30日までの間に、戦傷病者等である夫が戦争公務による傷病以外の原因により死亡した方

■額面5万円 5年償還の国債

▶受付窓口 市福祉事務所 ☎ 73-1211(内線) 1411

▶相談窓口 市町村又は県庁国保課まで

☎ 0992-26-8111(内線2357)

鹿児島県最低賃金改正のお知らせ

鹿児島県最低賃金(地域別最低賃金)が次のとおり改正されました。

名 称	金 額	効力発生日
鹿児島県 最低賃金	日額3,923円 時間額 492円	平成3年10月26日

※使用者は、適用される最低賃金額を労働者に周知し、必ずこの金額以上の賃金を支払わなければなりません。

※最低賃金は、臨時・パート・アルバイトなどを含む全ての労働者に適用されます。

その他、詳しいことお問い合わせは下記まで

鹿児島県労働基準局 賃金課 ☎ 0992-23-8275

川内労働基準監督署 ☎ 0996-22-3225

ころばぬ先の杖
人間ドッグが始まりました
—市民病院—

▶お申し込み

どなたでも受診できますが、予約が必要です。

▶検査日

毎週火・木・土曜日

※受付時間は午前8時30分までです。

▶料金(1日コース)

- Aコース(一般検診)19,776円
- Bコース(人間ドッグ検診)36,050円

▶保険の適用

保険証は人間ドッグには使えません。ただし、検査後異常が発見され、さらに精密検査をする場合は、社会保険・国民健康保険の適用が可能となります。

▶予約及び問い合わせ

阿久根市民病院 ☎ 73-1331

相談

▼交通事故	12月9日(休) 12時30分	12月10日(金) 10時16時	▼税金(商工会議所)	12月20日(水) 20時15時	▼年金(市役所)

消防職員の採用試験の案内

- 採用職種及び採用予定人員
消防職 2人(阿久根地区消防組合勤務)
- 受験資格
 - (1) 昭和42年4月2日以降に生まれた男子で高等学校卒業(平成4年3月卒業見込みを含む)程度の学力を有する者
 - (2) 阿久根市に本人又は父母が住所を有する者
- 試験日及び試験会場
 - (1) 第1次試験
平成4年1月19日(日)午前9時
阿久根市役所2階会議室
- 受験申し込み期間
平成3年11月20日から12月10日まで[平日 8時30分~17時]
土曜日 8時30分~12時
- 受験の実施要領及び申し込み書は、市役所総務課に準備してあります。詳しくは同課まで
☎73-1211 内線1211

上二月四日から一週間は「人権週間」です。人権意識を高めるために啓発活動を実施します。今回の権利週間の強調事項は

- 国際化時代にふさわしい人権意識を育てよう
- いじめ、体罰の根絶をとどく
- 三、部落差別をなくす
- 四、女性の地位を高めよう
- 五、障害者の完全参加と平等を実現しよう

無料巡回相談

鹿児島シルバーー○番の専門家による無料巡回相談が、次回として配布されていますので、何事でも、お困りの方、お悩み

相談種目	日時	相談会場	方
法律、年金、生活・福祉	12月3日(火) 午後1時~4時	市中央公民館	は、遠慮なくご利用ください。

予約先	市社会福祉協議会
■(73)1211 内	午後1時~4時

「政党に聞く会」の放送について

鹿児島県選舉管理委員会と明るい選舉推進協議会の主催による「政党に聞く会」が十一月十三日に催されました。これは明るい選舉推進協議の一環として毎年開かれているものです。今回は、「県民に訴えるわが党の基本政策」をテーマに県議会各政党が意見を発表しました。

この模様は、南日本放送で放映されますので、多くの市民の方々が視聴されますようお知らせします。

時 間
放送日
11月30日(日)
12時30分~13時54分

編集後記

先日、学生時代を思い出し料理に挑戦してみました。カレーソラダ。初步的と思いつかず、段取りの悪さから完成までにかなりの時間がかかりました。今回まで総合開発計画の内容を紹介してきましたが、これは十年という歳月をかけてつくりあげていくものです。先は長いと感じられても過ぎてしまえば短いもの。十年間で何ができるのか。条件が整わなければ調理できません。余裕を持て料理するには、全市民の協力が必要不可欠です。

(貴)

何事でもお困りの方
お気軽に相談を!!

人権擁護委員

○宮内正美 波留一六九六
○寺地伊佐夫 大川三九四〇

上二月四日から一週間は「人権週間」です。人権意識を高めるために啓発活動を実施します。今回の権利週間の強調事項は

- 国際化時代にふさわしい人権意識を育てよう
- いじめ、体罰の根絶をとどく
- 三、部落差別をなくす
- 四、女性の地位を高めよう
- 五、障害者の完全参加と平等を実現しよう

○松木小衛	74-0109
○(73)2244	山下一一七三

の方はご利用ください。相談は無料で秘密は守られます。当市委員は次のとおりです。
(敬称略)

川や海が泣いています!!
やめよう、ゴミの投げ捨て

最近、家庭から出たゴミや残飯をナイロン袋に入れ、川や港に投げ込むという、常識では考えられない事態が頻発しています。それが原因で、川や海が汚れ、ナイロン袋等が船のプロペラに巻き付いたり、海水吸水口に詰まるなどのトラブルが多発し、漁業者の皆さんも大変迷惑しています。

良好な漁業環境を維持し、美しい川や海を次の世代に引き継いでいくためにも皆さんのがんばりとご協力をお願いします。

阿久根市漁協

“年賀はがき”発売中!!

お年玉付き年賀はがきが、11月1日から発売されています。

日ごろお世話になっている方や、なかなか会えないあの人へ、今年のお札と来年の期待を込めて年賀状を書きましょう。

今年も絵柄をあしらった寄付金付き(46円)と無地(41円)があります。

売り切れないうちに最寄りの郵便局又は切手類販売所でお買い求めください。